



COLUMNISTA

# Se contagió el dólar

Habrà que ver cuánto dura la crisis del coronavirus, pero si se mantiene un rato se empezarán a evidenciar presiones inflacionarias.

**Mauricio Reina**

POR: MAURICIO REINA · FEBRERO 27 DE 2020

Este jueves la tasa de cambio superó los 3.500 pesos por dólar, impulsada por la creciente incertidumbre que ha generado la expansión global del coronavirus.

Aunque no es la primera vez que la cotización del dólar supera esa cota (ya lo había hecho el año pasado, en la etapa más álgida de la Guerra Comercial entre Estados Unidos y China), este hecho ha prendido las alarmas sobre el efecto que pueda tener la expansión de este virus sobre la economía colombiana.

Hasta el momento el Covid-19 ha impactado a países específicos y a sectores concretos. El gran damnificado hasta ahora ha sido la economía china, cuyo crecimiento para el primer trimestre de este año se proyecta alrededor de 2 por ciento anual. Esto significa que el dinamismo económico chino ha caído a una tercera parte de lo que había sido hasta fin del año pasado, por cuenta del temor hacia el virus y los estragos que han generado las medidas adoptadas por el gobierno para contenerlo.

A nivel global, sectores como la aeronáutica y el turismo se están viendo seriamente afectados por las medidas preventivas que están adoptando distintos gobiernos, por la cancelación de grandes eventos, y por la simple y llana precaución de las personas.

Adicionalmente, algunas cadenas de suministro importantes se han visto interrumpidas. Por ejemplo, Apple anunció en días pasados que no cumplirá su proyección de ingresos en el primer trimestre del año por disrupciones en su cadena de abastecimiento, además de la caída del consumo en el mercado chino.

Los efectos sobre la economía colombiana son de otra índole y podrían darse especialmente a través de dos canales.

El primero es el impacto que está teniendo la incertidumbre global sobre el precio del **petróleo**. Este jueves la variedad Brent se cotizó a 51 dólares el barril, más de diez dólares por debajo de lo que proyectaban muchos analistas para este año. Esa reducción de la cotización del crudo frente a la proyectada no sólo impacta negativamente las finanzas públicas (que de hecho se han cuadrado recientemente en gran medida gracias a los dividendos de **Ecopetrol**), sino que además erosiona aún más el valor de nuestras ya magras exportaciones.

Eso nos lleva al segundo canal: el déficit externo del país. Colombia tiene uno de los mayores desequilibrios en Cuenta Corriente de la región (más de 4,2 por ciento del PIB), y aumenta mientras menores sean los precios del **petróleo**. El faltante externo a financiar crece justamente en momentos en que los capitales internacionales están saliendo de muchas economías emergentes para buscar refugios más seguros, como lo confirman las presiones alcistas del dólar. Lo peor de todo es que si un país no puede financiar su déficit externo, tiene que controlarlo a las malas, reduciendo su actividad económica.

Habrà que ver cuánto tiempo más dura la crisis generada por el coronavirus, pero si se mantiene un buen rato se empezarán a evidenciar las presiones hacia una mayor inflación, un deterioro de las finanzas públicas, un mayor desequilibrio externo y una desaceleración económica.

**Mauricio reina**  
Investigador asociado de Fedesarrollo.  
mauricioreina2002@yahoo.com

[REPORTAR ERROR](#)
[IMPRIMIR](#)

## Lo más leído

- ¿Hasta dónde afectará el coronavirus el precio del dólar en Colombia?
- 'Hay que darle dignidad a la gente y eso se hace con mejores salarios'
- Vea el mapa interactivo de la propagación del Coronavirus por el mundo
- Dólar alcanzó máximo histórico al finalizar la semana
- El empresario que convirtió en oro el aluminio y el vidrio
- Dólar en Colombia cerró por encima de los 3.500 pesos

## COLUMNAS ANTERIORES DE

MAURICIO REINA

13/02/2020 **Una economía cerrada**

30/01/2020 **Primera plifia**

16/01/2020 **Todo le sale bien a Trump**

05/12/2019 **El mínimo en tiempos de paro**

[VER TODAS](#)

## Nuestros columnistas

[DÍA A DÍA](#) | [LUNES](#) | [MARTES](#) | [MIÉRCOLES](#) | [JUEVES](#) | [VIERNES](#)

Otros columnistas [v](#)



Mauricio Reina  
Investigador asociado de Fedesarrollo

### Se contagió el dólar

Habrà que ver cuánto dura la crisis del coronavirus, pero si se mantiene un rato se empezarán a evidenciar presiones inflacionarias.



Rodolfo Segovia S.  
Exministro - Historiador

### La sombra del demagogo

A las instituciones hay que protegerlas de la demagogia para que no destruya la Constitución, que es la concordia.



Hernán D. Cadavid  
Expresidente Asociación Exalumnos del London School of Economics Colombia

### Logística: un paso atrás del mercado

Colombia está atrasada en vías, sistema férreo y fluvial, puertos, aeropuertos, energía renovable y nodos logísticos



Guillermo Valbuena Calderón  
Director de Bioceoval SAS

### Coaching en la propiedad intelectual

Tendrá un efecto directo sobre los procesos de identificación, auditorias o seguimientos, propios de la gestión empresarial.



Carlos Estaban Lemoine  
Líder estudios de Apropiación y Transformación Digitales del Centro Nacional de Consultoría

### Madrugarle a la transformación digital

Las nuevas tecnologías aumentan la productividad, pero el éxito al incorporarlas depende de la construcción de una comunidad digital más voluminosa.

## Recomendados

### MOTOR

Citroën Ami, movilidad para todos

### FUTBOLRED

¡Santa Fe celebra su cumpleaños! 79 años de lealtad, títulos y gloria

### DONJUAN

El espíritu urbano de H&M

## Portafolio

Noticias de economía y negocios en Colombia y el Mundo.



COPYRIGHT © 2020 CEET. Prohibida su reproducción total o parcial, así como su traducción a cualquier idioma sin autorización escrita de su titular.



VERSIÓN PARA MÓVIL

Info general del portal: PBX: 57 (1) 2940100.  
Bogotá 5714444 - Línea Nacional 01 8000 110 211.  
Dirección: Av. Calle 26 # 68B-70.

[servicioalclienteweb@eltiempo.com](mailto:servicioalclienteweb@eltiempo.com)

[CONOZCA NUESTROS PORTALES](#) [v](#)